

El Fenómeno Xóchitl

Desde estos días hasta todo el año de 2024, el tema central de México será la política. El 2 de junio de 2024 se llevarán a cabo elecciones en México. Se espera que acudan 98 millones de electores para elegir a la próxima presidenta de México, 500 Diputados y 128 Senadores que integrarán el Congreso de la Unión, además de 8 gobernaturas y la jefatura de la Ciudad de México, así como numerosos ayuntamientos en el país. Se trata de más de 20,000 cargos de elección que estarán en disputa. Lo más notorio ha sido el proceso de selección de los candidatos al cargo de presidente de la república. Morena, el partido en el gobierno, después de un proceso que se resolvió con encuestas, decidió que su candidata será Claudia Sheinbaum, quien había renunciado para contender en este proceso primario a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Por la oposición, después de que un número amplio de aspirantes fue dejando libre el camino, el Frente Amplio por México – integrado por tres partidos, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) – decidió que será la senadora Xóchitl Gálvez la candidata opositora a la presidencia.

De manera inesperada surgió esta candidatura después de un incidente en que no se le permitió el acceso al Palacio Nacional para participar en las conferencias matutinas que todos los días celebra el presidente para informar de acontecimientos y dar la opinión del gobierno sobre los más variados asuntos. La negativa a su participación en la conferencia mañanera, como son conocidas coloquialmente estas reuniones, a pesar de contar con una orden judicial (amparo) para participar, fue la bujía que incendió el interés nacional por Xóchitl. Además de tener un indudable carisma y simpatía, Xóchitl suele trasladarse por las calles de la ciudad en bicicleta, cuenta con una serie de atributos que la harán una fuerte candidata a contender con Claudia Sheinbaum, de manera que México tendrá presidenta cualquiera que sea el resultado de la elección. Xóchitl es indígena, de origen muy humilde, estudiante de ingeniería en la UNAM se convirtió en una empresaria exitosa y tuvo acceso a la política cuando el presidente Vicente Fox aceptó la recomendación de un grupo de buscadores de cerebros que la propuso para que ocupará el Instituto Nacional Indigenista, donde realizó una notable labor, ya fue alcalde en una de las alcaldías de la Ciudad de México y su experiencia en el Senado le abrió otra ventana política. Franca, abierta, exitosa, y valiente, será una candidata que tendrá la adhesión de millones de mexicanos para enfrentar a la candidata oficial Claudia Sheinbaum.